

Campero presidente

El Diario, Suplemento Nuevos Horizontes. 19 de enero de 1880



Después del derrocamiento del Gral. Hilarión Daza, a raíz de sus desaciertos en la conducción de la guerra con Chile, quedó acéfalo el gobierno de Bolivia, puesto que la Junta de Gobierno creada en La Paz no fue reconocida por los pueblos del interior.

Entonces se suscribieron actas en toda la república, nombrando presidente provisorio al Gral. Narciso Campero, que a la cabeza de la errática Quinta División del Ejército estaba entre Potosí y Oruro.

Campero aceptó el nombramiento, y el 19 de enero de 1880, asumió en la ciudad de Oruro el mando Supremo de la nación, con carácter provisorio y sólo hasta que se reuniese la Convención Nacional. Nombró Secretario General al Dr. Ladislao Cabrera, el héroe de Calama.

La Convención Nacional inauguró sus labores en mayo de 1880 en La Paz, en una de sus primeras sesiones la Convención –en conocimiento ya del desastre del Alto de la Alianza– nombró a Campero Presidente Constitucional de Bolivia (mayo 31) en consideración a que “su alto patriotismo y pericia militar comprobados no habían podido evitar el desastre”.

Gobernó el país constitucionalmente entre 1880 y 1884 (tenía 66 años cuando asumió la presidencia).

Narciso Campero Leyes nació en Tojo, Tarija el 29 de octubre de 1813 y falleció en Sucre el 11 de diciembre de 1896, a los 83 años de edad.